



Chant d'entrée :

Qui donc a mis la table où nous attend le pain ?
Qui donc emplit la coupe où nous boirons le vin ?
Quel est celui qui nous a conviés ?
Quel est celui qui peut nous combler ?
Allons vers le festin. Il nous dira son nom.
Allons vers le festin qu'il donne en sa maison.

C'est toi, Jésus, qui nous conduis vers ce repas.
Et rien ne peut manquer à qui suivra ses pas.
Pour nous, ta vie prend le goût du pain.
Pour nous, ta vie coule comme un vin.
Tu viens nous inviter, tu nous l'avais promis.
Ta joie revient brûler le cœur de tes amis.

Prière pénitentielle : Prends pitié de nous Seigneur apprends-nous à t'aimer à t'aimer
Invités à cette fête nous venons puiser la joie !

Livre d'Isaïe

55, 10-11

Avant la venue de Jésus, Dieu ne se manifestait encore que par sa parole, confiée aux prophètes. Mais c'est une parole puissante et efficace.

Ainsi parle le Seigneur :

« La pluie et la neige qui descendent des cieux n'y retournent pas sans avoir abreuvé la terre, sans l'avoir fécondée et l'avoir fait germer, Donnant la semence au semeur et le pain à celui qui doit manger ; ainsi ma parole, qui sort de ma bouche, ne me reviendra pas sans résultat, sans avoir fait ce qui me plaît, sans avoir accompli sa mission. »

Évangile selon saint Matthieu

13, 1-23

Ce jour-là, Jésus était sorti de la maison, et il était assis au bord de la mer.

Auprès de lui se rassemblèrent des foules si grandes qu'il monta dans une barque où il s'assit ; toute la foule se tenait sur le rivage.

Il leur dit beaucoup de choses en paraboles :

« Voici que le semeur sortit pour semer. Comme il semait, des grains sont tombés au bord du chemin, et les oiseaux sont venus tout manger. D'autres sont tombés sur le sol pierreux, où ils n'avaient pas beaucoup de terre ;

Ils ont levé



Aussitôt, parce que la terre était peu profonde. Le soleil s'étant levé, ils ont brûlé et, faute de racines, ils ont séché. D'autres sont tombés dans les ronces ; les ronces ont poussé et les ont étouffés.

D'autres sont tombés dans la bonne terre, et ils ont donné du fruit à raison de cent, ou soixante, ou trente pour un. Celui qui a des oreilles, qu'il entende ! »

Les disciples s'approchèrent de Jésus et lui dirent : « Pourquoi leur parles-tu en paraboles ? » Il leur répondit : « À vous il est donné de connaître les mystères du royaume des Cieux, mais ce n'est pas donné à ceux-là. À celui qui a, on donnera, et il sera dans l'abondance ; à celui qui n'a pas, on enlèvera même ce qu'il a. Si je leur parle en paraboles, c'est parce qu'ils

regardent sans regarder, et qu'ils écoutent sans écouter ni comprendre. Ainsi s'accomplit pour eux la prophétie d'Isaïe : *Vous aurez beau écouter, vous ne comprendrez pas. Vous aurez beau regarder, vous ne verrez pas. Le cœur de ce peuple s'est alourdi : ils sont devenus durs d'oreille, ils se sont bouché les yeux, de peur que leurs yeux ne voient, que leurs oreilles n'entendent, que leur cœur ne comprenne, qu'ils ne se convertissent, – et moi, je les guérirai.*

Psaume 64

La parole de Dieu est féconde. Avec le psalmiste, avant d'entendre la parole du Semeur, chantons la création, fruit de la parole de Dieu.



Tu vi - si - tes la ter-re, Seigneur, tu bé-nis ses se - men - ces.

Tu visites la terre et tu l'abreuvées,

Tu la combles de richesses ;

Les ruisseaux de Dieu regorgent d'eau,

Tu prépares les moissons.

Ainsi, tu prépares la terre, tu arroses les sillons ;

Tu aplatis le sol, tu le détrempes sous les pluies

Tu bénis les semaines.

Tu couronnes une année de bienfaits,

Sur ton passage ruisselle l'abondance.

Au désert les pâturages ruissent,

Les collines débordent d'allégresse.

Sur ton passage ruisselle l'abondance.

Les herbages se parent de troupeaux

Et les plaines se couvrent de blé.

Tout exalte et chante !

Mais vous, heureux vos yeux puisqu'ils voient, et vos oreilles puisqu'elles entendent ! Amen, je vous le dis : beaucoup de prophètes et de justes ont désiré voir ce que vous voyez, et ne l'ont pas vu, entendre ce que vous entendez, et ne l'ont pas entendu.

Vous donc, écoutez ce que veut dire la parabole du semeur.

Quand quelqu'un entend la parole du Royaume sans la comprendre, le Mauvais survient et s'empare de ce qui est semé dans son cœur : celui-là, c'est le terrain ensemencé au bord du chemin.

Celui qui a reçu la semence sur un sol pierreux, c'est celui qui entend la Parole et la reçoit aussitôt avec joie ; mais il n'a pas de racines en lui, il est l'homme d'un moment : quand vient la détresse ou la persécution à cause de la Parole, il trébuche aussitôt. Celui qui a reçu la semence dans les ronces, c'est celui qui entend la Parole ; mais le souci du monde et la séduction de la richesse étouffent la Parole, qui ne donne pas de fruit. Celui qui a reçu la semence dans la bonne terre, c'est celui qui entend la Parole et la comprend : il porte du fruit à raison de cent, ou soixante, ou trente pour un. »

Prière universelle :



« Si je parle en paraboles,
c'est parce qu'ils regardent sans regarder»...

Dieu notre Père,
nous te prions pour ceux qui fabriquent des images ;
que ta Parole leur donne
de découvrir l'invisible en toutes choses.

« Si je parle en paraboles,
c'est parce qu'ils écoutent sans écouter»...

Dieu notre Père,
nous te prions pour ceux dont le métier est d'écouter ;
que ta Parole, source de toutes paroles,
visite les personnes qu'ils rencontrent

« Si je parle en paraboles,
c'est parce qu'ils écoutent sans comprendre»...

Dieu notre Père,
nous te prions pour les théologiens ;
que ta Parole les éclaire
et qu'ils puissent la faire vivre en nous.

« Si je parle en paraboles,
c'est parce qu'ils écoutent sans comprendre....

Dieu notre Père,
nous te prions pour les catéchistes ;
que ta Parole leur donne de parler de toi
avec passion et simplicité.

Liturgie eucharistique :

Sanctus : C 121

Dieu saint, Dieu juste, Dieu vivant, nous te chantons.
Dieu saint, Dieu libre, Dieu d'amour, nous te louons.
Tu tiens la vie du monde en tes mains.
Tu prends ce jour pour créer demain.
Dieu saint, nous accueillons celui que tu envoies.
Jésus, tu viens à nous et Dieu nous vient par toi.

Anamnèse : Seigneur Jésus, depuis le jour de ton départ,
A ton repas nous ne cessons de prendre part.
Ta mort venue, rien n'est comme avant.
Tu es pour nous le premier vivant.
Déjà ce pain de Vie nous comble dans la foi.
Mais viens, nous t'attendons : le monde a faim de toi.

Agnus : Seigneur, pour nous sauver, tu meurs sur une croix. Ta mort nous rend la vie, l'Agneau pascal, c'est toi.
Voici ton Corps transpercé pour nous, voici ton Sang répandu pour nous.
Le prix de ta Passion est là devant nos yeux. Le prix de ton amour nous vaut la paix de Dieu.

Chant de communion : x55

Le semeur est sorti pour semer, il a pris le chemin de nos coeurs, rien n'arrêtera son geste,
la moisson de l'amour, nous attend chaque jour.

Dieu sème en nous une parole d'humanité, le Fils de l'homme vient nous rencontrer.

Dieu sème en nous une parole de liberté, le Fils de l'homme vient nous relever.

Dieu sème en nous une parole de vérité, le Fils de l'homme vient nous envoyer.

La force de la parole

Les mots ont une force. Il y a des mots blessants, on peut même tuer par des paroles de haine.
À l'inverse, par la parole, on peut encourager, relever, aider, construire, réjouir, épanouir.

Le prophète nous révèle à quoi Dieu utilise sa Parole :

elle est comme une pluie bienfaisante qui féconde, fait germer et lever ;
elle produit les bons fruits, elle est source de vie.